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Reunião da Câmara Técnica Permanente de Crise Hídrica na Bacia 
Hidrográfica do Rio Chapecó e Irani 

 

Data: 25/09/2020 Horário: 13H30 ÁS 15H30 

Local: Videoconferência -  meet.google.com/zcv-agfy-oif 

Participantes: Clenoir Antonio Soares (Ocesc), Adir Faccio (Aris), Janete Facco (Sach), 
Karling Fernanda Schuster (Casan), Arceli Nicolodi (Coop. Auri Verde), Francine Caldart 
(Aris), Luciano Bergonzi (Pma), Neivo Risson (Pma), Lucimar Savaris (Ima), Mociel 
Faraum, André Leão (Ecopef) e Iara Salete Vezaro (Ecopef).  

Pauta:  

1- Apresentação do diagnóstico sobre decretação de estiagens nos municípios da RH2, 
realizado pelos membros da Câmara técnica, membros da Diretoria e Secretaria executiva 
do Comitê; 
2-Proposições para estender esse levantamento ao setor produtivo, sendo cooperados e 
sindicato da carne, conforme sugestão do presidente Clenoir: 
3- Sugestões de outras perguntas a serem agregadas as já existentes;  
4- Dialogar sobre alguma estratégia que o Comitê e o Grupo Técnico podem elaborar e 
enviar aos municípios da RH2 referente as previsões para La Niña (estiagem) a partir de 
setembro; 
5-Assuntos para a próxima reunião dia 30 de outubro de 2020. 

 

A Coordenadora da Câmara técnica permanente de crise hídrica Sr.ª Janete Facco, deu boas 
vindas e agradeceu a presença de todos. Procedeu a leitura da pauta do dia e não havendo 
sugestões, foi aprovada pelos presentes dando-se início a reunião. O Assessor técnico da 
Ecopef Sr. André Leão informou que o Sr. Vilmar Comassetto Coordenador da Ecopef, está 
afastado das atividades por 60 dias em decorrência de sua participação no pleito eleitoral de 
2020, assumindo interinamente como Coordenador, o Presidente da Ecopef o Sr. Rafael 
Leão. Dando sequência, a Coordenadora Sr.ª Janete Facco discorreu sobre o (item 01 da 
pauta) Apresentação do diagnóstico sobre decretação de estiagens nos municípios da RH2, 
realizado pelos membros da Câmara técnica, membros da Diretoria e Secretaria executiva do 
Comitê Chapecó/Irani onde comentou  que sentiu, ao entrar em contato com as Prefeituras 
um despreparo das secretarias de agricultura  com relação a sistematização destes dados, 
que alguns municípios não decretaram situação de emergência, mas estão fornecendo água 
aos agricultores via caminhão pipa, que muitas das informação são incompletas mostrando 
um despreparo das prefeituras em organizar estes dados. O Sr. Adir Faccio comentou da 
dificuldade do controle destes dados, que quanto menor o município, mais dados são 
conseguidos. A tabela com o levantamento dos dados será anexada a esta memória. A Sr.ª 
Janete comentou ainda que não teve dificuldade para contatar os responsáveis por estas 
áreas nas prefeituras, a grande dificuldade foi com relação a acessar a informação correta. 
Ainda, comentou que entrou em contato com a Defesa Civil do Estado e que obteve um 
relatório dos decretos de emergência pela estiagem, por fim, concluiu que comparando os 
resultados da pesquisa com o relatório da Defesa Civil há algumas inconsistências, mas que 
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a problemática de falta de água por estiagem, com ou sem decretação é bem grave. 
Comentou que estamos entrando em um período de La Niña com previsão de pouquíssima 
chuva para o Sul do Brasil. O Sr. Adir Faccio sugeriu uma reunião, via Secretaria Executiva 
da Ecopef, com secretários da agricultura da RH2 e ou com coordenadores da defesa civil 
municipal para mostrar para eles a importância do levantamento deste dados, uma vez que 
há recursos federais disponíveis para ações contra a estiagem. O Sr. Arceli Nicolodi reforçou 
a importância dessa pesquisa e de se ter estes dados de estiagem de forma sistematizada e 
organizada. Comentou que as propriedades que se adiantaram em fazer cisternas acabam 
não tendo problema com falta de água, ao contrário das propriedades que não o fizeram. 
Sobre o (item 02 da pauta) Proposições para estender esse levantamento ao setor produtivo, 
sendo cooperados e sindicato da carne, conforme sugestão do presidente Sr. Clenoir Soares, 
foi levantado pelo Sr. Arceli Nicolodi, que corrobora com a sugestão do Sr. Clenoir Soares, de 
aplicar este questionário aos cooperados da cooperativas e aos cooperados do Sindicato das 
Carnes, uma vez que os produtores que tem melhores condições acabam bancando com o 
transporte de água até a propriedade. Sobre o (item 03 da pauta) Sugestões de outras 
perguntas a serem agregadas as já existentes a Sra. Janete Facco sugeriu aos membros da 
Câmara Técnica que elaborassem mais perguntas para enriquecer o questionário, para 
repassar aos técnicos de campo. A Sra. Lucimar Savaris sugeriu uma questão relacionada a 
presença ou não de cisterna nas propriedades, bem como a capacidade de armazenamento 
das mesma, uma vez que o IMA está exigindo as cisterna para manter as licenças válidas. 
Esse censo é importante, pois teremos os dados a respeito de quantas famílias estão 
prevenidas para um evento de estiagem e quantas precisarão de atendimento emergencial. A 
Sra. Janete Facco sugeriu a inserção no questionamento sobre qual o uso, finalidade dessa 
água na propriedade; também sugere que a reunião com os secretários de agricultura seja 
realizada no ano de 2021, uma vez que estamos em ano eleitoral e isso pode dificultar o 
repasse das informações. O Sr. Clenoir Soares sugeriu a inserção de perguntas relacionadas 
a IN 98 do IMA que fala sobre a compensação ambiental pelo uso da APP, também 
comunicou a criação de uma Câmara Técnica temporária para avaliar a IN 98 do IMA. Sobre 
o (item 04 da pauta) Dialogar sobre alguma estratégia que o Comitê e o Grupo Técnico 
podem elaborar e enviar aos municípios da RH2 referente as previsões para La Niña 
(estiagem) a partir de setembro, a proposição foi que a Sra. Janete conversasse com a 
Assessoria de imprensa da Ecopef para divulgar os dados da pesquisa da estiagem e que 
este material seja publicado no site do Comitê. A Sra. Janete sugeriu a inclusão na pauta da 
próxima reunião agendada para 30 de outubro de 2020 de uma palestra sobre a situação 
hidrológica que o Estado se encontra no momento e quais as perspectivas para os próximos 
meses ministrada por um representante da Epagri o que foi de pronto aprovado pelos 
presentes. Sobre o (item 05 da pauta) o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão informou 
que de acordo com o contrato de parcerias entre a Ecopef e o SDE que finda em novembro 
de 2020, foi solicitado ao SDE um termo aditivo para que se estenda as atividades junto aos 
comitês até abril de 2021 evitando desta forma a descontinuidade dos trabalhos. Informou 
que no caso do termo aditivo ser aprovado, em outubro de 2020 os membros das Câmaras 
técnicas serão convocadas para que se faça a readequação do planejamento estratégico do 
Comitê Chapecó e Irani para o ano de 2021/2022. Informou também que a Assembleia Geral 
Ordinária está agendada para 11 de novembro de 2020. A Coordenadora Sra. Janete Facco 
agradeceu a presença de todos e não havendo mais assuntos a serem tratados, encerrou a 
presente reunião. Eu, Karling Fernanda Schuster, relatora, lavrei a presente memória, 
acompanhada pelo registro on-line dos presentes. 
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_______________________________________ 

Janete Facco 
Coordenadora da Câmara Técnica 

 
 
 
 
 

 
_________________________________ 

Karling Fernanda Schuster   
Relatora da Câmara Técnica 

 
 

 

 

 

 
Próxima reunião: 

Data: 30/10/2020 Local: Videoconferência Horário: 13h30 
 

 


